



Euskadiko Lehendakaria

El Lehendakari de Euskadi

Vitoria-Gasteiz, Diciembre de 2014

Lagun agurgarriak,

En mi reciente visita oficial a México he vuelto a comprobar, en primera persona, el sentimiento de pertenencia compartida y la vitalidad de la comunidad vasca en el mundo. Me he encontrado con personas arraigadas e integradas en el País en que viven, que a su vez mantienen el vínculo sentimental, afectivo y de pertenencia con su País Vasco de origen.

La misión del Gobierno Vasco y del Lehendakari es desarrollar los lazos entre la comunidad vasca de origen y la comunidad vasca en el exterior, reforzar este sentimiento enriquecedor de pertenencia compartida. Lo hacemos colaborando con los 187 Centros Vascos – Euskal Etxeak, Basque Clubs o Maisons Basques abiertos en 25 Países de todo el mundo. En otoño de este próximo 2015, tendremos la oportunidad de encontrarnos en el VI Congreso Mundial de Colectividades Vascas en el Exterior que celebraremos en Vitoria-Gasteiz.

Vivimos en un mundo cada vez más global y abierto en el que el País Vasco aspira a tener presencia, reconocimiento y voz propia. Este es el objetivo del plan de internacionalización de Euskadi, denominado “Estrategia Basque Country”. El Gobierno Vasco trabaja para reforzar la posición de Euskadi en el ámbito institucional, económico y cultural en este mundo global. Un plan de internacionalización de nuestro País que cuenta con la alianza de las agrupaciones vascas en el exterior, porque representáis la mejor embajada de Euskadi en el mundo.

Nuestra misión es seguir la senda ejemplar de quienes durante décadas habéis mantenido viva la llama de la comunidad vasca en el exterior. Hoy contamos con una capacidad de autogobierno que queremos preservar y mejorar, queremos seguir creciendo como Pueblo con nuestro modelo de institucionalización y construcción de la Nación Vasca en el día a día. Para lograrlo necesitamos vuestra participación y colaboración, porque el futuro de nuestro País es global.

En esta visión de futuro, el año 2020 está destacado en rojo en nuestra agenda de Gobierno. Representa el horizonte en el que debemos dar respuesta a los tres grandes desafíos de nuestro País: la reactivación económica y la creación de empleo; la consolidación de la Paz y la reconstrucción de la Convivencia; y la ratificación de un Nuevo Estatus Político de futuro que nos permita avanzar en el Autogobierno y contar con el reconocimiento de Euskadi como Nación.

Estos son los objetivos en los que necesitamos vuestra participación. Somos conscientes de que las posibilidades de crecimiento de Euskadi están asociadas a una mejor y mayor implantación de nuestro País en el mundo. La realidad que nos rodea nos dice que el presente es ya global y que el futuro lo será todavía en mayor medida. Este cambio es una evidencia y no ha hecho más que empezar. El mercado global exige presencia directa y activa, por eso la internacionalización de nuestro proyecto es la clave de nuestro futuro como País.

Os propongo afrontar el nuevo año 2015 con el reto de recuperar la idea de “Unidad Vasca” que planteó el Lehendakari José Antonio Aguirre. Si lo hacemos, seremos también embajadores en todo el mundo de la Euskadi productiva, desarrollada, solidaria y en paz. Merece la pena que fortalezcamos la cadena que nos une con nuestra cultura y tradiciones. Merece la pena que reafirmemos nuestra unidad como comunidad vasca en el mundo. Merece la pena que hagamos el esfuerzo de adaptación para que nuestro País no se diluya en medio de la marea global. Merece la pena que compartamos la “Estrategia Basque Country” para que nuestro Pueblo siga siendo una referencia viva, activa, con personalidad y futuro en este mundo global.

En estas fechas navideñas y como lehendakari de Euskadi os envío mi más fuerte abrazo y os traslado los mejores deseos para el nuevo año, Gabon zoriontsuak eta Urte berri on!

Iñigo Urkullu Renteria